

LANDTAG MECKLENBURG-VORPOMMERN

PRESSEMITTEILUNG

50 Jahre Stiftung Mecklenburg: Landtagspräsidentin würdigt Beitrag zur Bewahrung des mecklenburgischen Kulturerbes

Am heutigen Samstag (17.06.2023) wird im Goldenen Saal des Neustädtischen Palais in Schwerin das 50. Jubiläum der Stiftung Mecklenburg gefeiert. Anlässlich dieses Anlasses erklärt Landtagspräsidentin Birgit Hesse:

"Die Stiftung Mecklenburg hat in den letzten fünf Jahrzehnten eine bedeutende Rolle bei der Bewahrung unseres mecklenburgischen Kulturerbes gespielt. Im Namen des Landtages Mecklenburg-Vorpommern und als neue Ratsvorsitzende der Stiftung gratuliere ich herzlich zum Jubiläum und möchte den wertvollen Beitrag der Stiftung zur Förderung und dem Erhalt unserer Geschichte und Kultur würdigen. Seit nunmehr 11 Jahren hat die Stiftung Mecklenburg ihren Sitz im Schleswig-Holstein-Haus in Schwerin. Die Sanierung dieses Gebäudes wurde dank der Unterstützung unseres Nachbarbundeslandes ermöglicht. Die enge Patenschaft, die Schleswig-Holstein während des Kalten Krieges für unser Bundesland übernommen hat, war die Grundlage für die Existenz der Stiftung Mecklenburg. Aus dieser Patenschaft hat sich eine starke und insbesondere freundschaftliche Verbindung entwickelt. Von den Stiftungsgründern können wir eine wichtige Lektion lernen: Kultur und Geschichte überdauern nicht nur durch Institutionen, sondern vor allem durch Menschen. Es sind Menschen, die entschlossen ihre Vergangenheit und Identität bewahren, daraus lernen und darauf aufbauen. Lassen Sie uns gemeinsam den Geist der Stiftungsgründer weitertragen und ihre aufrichtige Liebe zu Mecklenburg an die Generationen, die nach uns kommen, weitergeben."

Hintergrund: Die Stiftung Mecklenburg wurde im Jahr 1973 jenseits der innerdeutschen Grenze in Ratzeburg (Schleswig-Holstein) von der Landsmannschaft Mecklenburg gegründet. Mit dem Fall der Berliner Mauer wurde die Arbeit der Stiftung fortgesetzt und 2011 in die Heimat, nach Schwerin, verlegt. Die Brückenfunktion der Stiftung zwischen Schleswig-Holstein und Mecklenburg-Vorpommern ist von großer Bedeutung für die freundschaftliche und enge Verbindung der beiden Länder. Birgit Hesse hat am 01. Juni 2023 den Vorsitz des Stiftungsrates übernommen und wird diese Funktion gemeinsam mit ihrer Stellvertreterin Katerina Schumacher, stellvertretende Abteilungsleiterin Kultur im Wissenschafts- und Europaministerium, sowie den Ratsmitgliedern Dr. Rico Badenschier, Oberbürgermeister von Schwerin, und Frau Marion Schael, Vorsitzende des Landeskulturrates, ausüben.

verantwortlich: SG 1/DL/2023-06-17

Landtag Mecklenburg-Vorpommern
- Pressestelle -
Schloss, Lennéstraße 1
19053 Schwerin
Fon: 0385 / 52 52 149
Fax: 0385 / 52 52 616
Mail: Pressestelle@Landtag-MV.de